

La gazette GVA

Juin 2025

« La paix soit avec vous ! »

Voilà une parole au monde dont nous avions perdu l'habitude et l'on respire un peu mieux car il s'agit là d'une paix synonyme d'acceptation de l'autre avec enrichissement mutuel.

Cependant ce mot de paix est utilisé par les puissants comme simple silence des armes de ceux qui refusent leur domination. Elle leur permettrait alors de soumettre et d'exploiter sans opposition.

Alors une question se pose à nous : voudrions-nous de ce silence des armes hérissé de haine ? Ne devrions-nous pas clarifier notre position et la dire ? Ou y renoncer car ce ne serait qu'une contribution de colibri ? Se contenter de laisser la parole aux gouvernants ?

Certes nous ne sommes que de petits colibris mais des colibris avec un cœur et ce sont là les seuls lieux où la vraie paix peut trouver asile.

Soyons lucides, cela nous obligera à nous mettre à la place de l'autre, acquérir un recul sur notre propre position pour tendre, avec lui, à une vraie nouveauté.

Ce serait une paix habitée de présences cherchant ce qu'il y a de meilleur en chacun.

Bien sûr, il y a là une grande part de rêve mais « si l'on cesse de rêver aux cathédrales, on ne sait plus faire de belles mansardes »

Roger Laage



SOMMAIRE

▫ La vie du Mouvement

- Les JEM 26
- L'atelier JEM26
- La mutualisation des Ateliers
- l'Assemblée
Représentative

▫ La vie de GVA

Évènements passés

- Après-midi témoignage
- Journée plénière
- Journée découverte

Conviviales d'été

La rentrée

- Forum des associations
- Retrouvailles
- Plénière d'automne

Ils nous ont quittés

Agenda



La vie du Mouvement.

Les Journées d'Étude du Mouvement (JEM 26)

se dérouleront **du 21 au 26 septembre 2026** à la Cité Saint Pierre à Lourdes sur le thème « **Désirs d'humanité** »

L'organisation des JEM 2026 demande une participation active des groupes locaux afin de construire ensemble une rencontre enrichissante et impactante. Il s'agira de proposer l'animation d'un atelier pour 20 à 30 personnes lors des JEM.

Sophie Verschaeve a créé **l'atelier JEM**. (*prochaine date le jeudi 25 septembre chez Edmond Albert à Marnes la Coquette*) Pour participer à cet atelier inscrivez-vous : sverschaeve@yahoo.fr Tel : 06 63 35 67 36

La « mutualisation des ateliers »

Une liste des ateliers de l'ensemble des groupes locaux a été établie avec un classement par grands thèmes : vie citoyenne, vie spirituelle, quête de sens, philo, bien vieillir, bien-être du corps et de l'esprit. Quatre rencontres en Zoom ont déjà eu lieu.



Assemblée représentative

Le **18 juin** à l'Enclos Rey Sophie Verschaeve et Philippe Lepetit, titulaires et Pierre Robert suppléant représenteront notre groupe à l'assemblée représentative



La vie de GVA

Les évènements passés

Après-midi témoignage du 14 janvier

Florence Bouté auteure du *Don d'Alice*,

City édition, véritable plaidoyer pour le don d'organes est venue nous parler du **Don d'organes**.

En France, le don d'organes est régi par trois principes fondamentaux : la gratuité, l'anonymat, et le consentement présumé, lequel a été renforcé par la loi de 2016.

Sommes-nous tous vraiment donneurs, et tous receveurs ?

Qui sont les donneurs d'organes ? Quelles sont les conditions pour être donneur d'organes ? Qu'est-ce que le don du vivant ? Qu'est-ce que le don de tissus ? Qu'est-ce que le consentement présumé ? Comment parvenir à faire baisser le taux d'opposition ? Quels sont les freins au don d'organes ?

Telles sont les questions auxquelles Florence Bouté a répondu au cours de la conférence du 14 janvier dernier. Sans tabou, toutes les questions ont été abordées. Ainsi, quelques freins ont pu être levés, comme la question de l'âge, puisqu'il n'y a aucune condition d'âge pour être donneur ou receveur. La question de la religion a pu être abordée en toute transparence, puisque près d'un français sur deux pense que le don d'organes n'est pas compatible avec les rites funéraires religieux, alors que les trois religions monothéistes sont favorables au don d'organes, dès lors qu'il respecte la gratuité, l'anonymat et le consentement présumé. Enfin, la différence entre le don du corps à la science (à visée de recherche) et le don d'organes (à visée thérapeutique) a été clairement expliquée.

En 2024, 8378 nouveaux patients ont été inscrits sur la liste d'attente de greffe. Cette liste ne cesse de s'agrandir, alors que le taux de refus ne diminue pas. C'est pourquoi il est essentiel de se poser la question tant qu'il n'en est pas question et de faire part de son choix à ses proches.

Journée plénière de mardi 18 mars au Cénacle

Jean François Bost le matin nous a fait un état des lieux de l'eau dans le monde et, l'après-midi, Maeva Rodier a remporté un franc succès, en présentant les travaux de renaturation de la Bièvre.



Journée découverte du 22 mai

Le Musée de la toile de Jouy le matin

Nous avons découvert l'épopée de l'une des premières grandes entreprises industrielles françaises, créée par un jeune homme d'une vingtaine d'années, Christophe-Philippe Oberkampf. Entre histoire des techniques d'impression, mode et arts décoratifs nous avons suivi la grande aventure des célèbres cotonnades imprimées qui firent fureur au 18ème siècle et qui inspirent toujours les créateurs modernes.



La Maison de Léon Blum l'après-midi



Dans cette maison Léon Blum reçoit des quantités de personnes qui viennent consulter le « Sage de Jouy », lit beaucoup et publie des articles jusqu'à la veille de sa mort. Nous avons découvert (ou redécouvert) la carrière de cet homme politique célèbre et rentré dans l'intimité de sa relation avec une femme de caractère.

Nous avons eu la chance de bénéficier de 2 guides excellents

Conviviales d'été

Comme chaque année nous proposons aux membres de Poursuivre GVA qui le souhaitent, une activité de type conviviale : repas en commun et échanges. Nous avons retenu 3 dates **de 12 à 17 heures les mercredi 16 et 30 juillet et le mercredi 20 août** chez Jacqueline et Edmond Albert à Marnes-la-Coquette. Si vous êtes intéressés, prévenez Jacqueline et Edmond par mail :



e.albert.marnes@gmail.com

ou SMS : 07 86 48 97 97

ou fixe : 01 47 41 72 11

La rentrée

Forum des associations de Versailles

Nous serons présents le **samedi 13 septembre** de 10h à 18h, avenue de Paris. Nous recherchons des bénévoles pour tenir le stand pendant une ou deux heures. Contactez Monique Bruno :

moniquebruno78@orange.fr ou

06 58 22 61 95

Retrouvailles

Nous nous retrouverons à la rentrée le **mardi 23 septembre**, comme d'habitude au Cénacle. Nous vous donnerons des nouvelles du mouvement et accueillerons les nouveaux poursuivants ...

Plénière d'automne

Une date a été retenue pour la journée plénière au Cénacle : **jeudi 27 novembre 9h30**. Le thème n'a pas encore été décidé. Faites nous part de vos souhaits de sujet ou connaissance de conférencier disponible.

Ils nous ont quittés

Marie Armanni

le 13 décembre 2024

Henri Lefèvre

le 14 mars 2025

Henri est décédé à l'âge de 94 ans. Militant chrétien - JEC, MICIAC (ingénieurs chrétiens), CFDT, Vie Nouvelle, Parti Socialiste, association d'aide à domicile, ... - Henri faisait partie de cette génération qui voulait refaire le monde et l'Église et qui a été dépassé par l'Histoire.

A Poursuivre depuis 25 ans, il a participé à l'équipe du bulletin, puis à l'équipe "Vie spirituelle" du Mouvement qui a organisé les sessions Spiritualité" à Saint Jacut. Dans le groupe de Versailles et Alentours, il animait un atelier "Spiritualité".

Hélène Lefur

Le 16 mars 2025

Hélène a été professeur agrégée de mathématiques en classe de BTS au lycée Marie Curie de Versailles.

Hélène était membre de La Vie Nouvelle dans les années 70 et elle y était responsable, avec son mari Michel, d'une "fraternité", sur le modèle de nos conviviales.

Adepte de randonnées dans le Queyras, Hélène savait réconforter les fatigués et consoler les affligés. Elle était dotée d'un caractère bien « trempé » qui savait exprimer ses convictions avec force, laissant parfois l'interlocuteur un peu surpris... comme nombre d'entre nous l'ont vécu dans les différents ateliers de Poursuivre auxquels elle participait. Pendant longtemps, elle a reçu chez elle l'atelier « Regard sur l'actualité ».

Merci Hélène pour tout ce que tu nous a apporté.

A vos plumes !



Pour que ce journal vive, nous avons besoin de la coopération de nous tous. Soyons solidaires. N'hésitez pas à nous envoyer vos comptes-rendus d'atelier, de conviviales et vos coups de cœur culturels. Partageons curiosité, enthousiasmes, découvertes, dans la bonne humeur !

